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E U R O  LA COMISIÓN REGIONAL PARA LA IMPLANTACIÓN DEL EURO SE REUNIÓ AYER

A r a ú j o  c r e e  q u e  l a  c o o r d i n a c i ó n  e s  

d a v e  e n  e l  p r o c e s o  d e  t r a n s i d ó n

La consejera recordó que la Junta fue una administración pionera adoptando medidas

N o s o t r o s ,  l o s  

h i s p a n o s
Jesús Sanz Benito

EL DÍA
TOLEDO-EFE

La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
señaló ayer en Toledo que “an
ticiparse a los problemas y ac
tuar coordinadamente son las 
claves del éxito del proceso de 
transición al euro en el ámbito 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha” .

Araújo hizo estas declara
ciones durante la reunión que 
mantuvo la Comisión Regional 
para la implantación del Euro 
que realizó un balance de su 
actuación durante este año.

La consejera expresó su sa
tisfacción por haber cumplido 
todas los puntos previstos en el 
Plan Regional de Transición al 
Euro 2001-2002 y recordó que 
la Junta de Comunidades fue 
una Administración “pionera 
en la adopción de medidas para 
prepararse para la moneda 
única”.

“De hecho, la Comisión Re
gional se creó en 1997 y desde 
entonces se ha ido reuniendo 
periódicamente para adoptar 
las decisiones oportunas para 
facilitar esta transición” , aña
dió Araújo.

En este último año las accio
nes previstas por el organismo 
Regional se intensificaron y, se
gún explicó la consejera, “con 
objeto de mejorar la eficacia y 
coordinación se aprobó, en 
enero de 2001, el “Plan de 
Transición al Euro de Castilla-

La Mancha 2001-2002” en el 
que se incorporaba un conjunto 
amplio de medidas informati
vas, formativas, financieras, 
contractuales, etc.”

La Comisión destacó en su 
reunión de hoy, como logros al
canzados recientemente, la 
presentación el 1 de octubre de 
los Presupuestos Generales de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en euros, lo 
que convirtió a la Comunidad 
Autónoma en pionera en esta 
iniciativa.

También fue objeto de infor
mación en el seno del organis
mo, la reciente incorporación a 
la página web de la Junta del 
“Anuario Estadístico 2000” , en 
el que las cifras que reflejan 
cuantías monetarias figuran ya 
expresadas en euros.

Zo n a s  n o  bancarizadas
Por otra parte, la Comisión 

trató otros asuntos, como la 
atención del cambio de mone
das en las zonas no bancariza
das, esto es, en aquellos núcle
os de población en los que la 
oficina bancaria más próxima 
dista más de 15 kilómetros.

Para estos municipios, el 
Banco de España ha estableci
do un plan especial en colabo
ración con la Federación de 
Municipios y Provincias (FEMP) 
y determinadas entidades fi
nancieras que permitirá a los 
residentes en los mismos reci
bir información detallada acer-
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María Luisa Araújo.

ca del proceso de transición al eu
ro, adquirir euromonederos y lle
var a cabo el cambio de monedas y 
billetes en pesetas por euros a 
partir del 1 de enero de 2002.

Por otro lado, el organismo 
nombró a los funcionarios, uno 
por cada Consejería y uno por ca
da provincia, que se ocuparán du
rante el periodo de doble circu
lación, del 1 de enero a 28 de fe
brero próximo, de atender cual
quier duda sobre el proceso de 
transición que se produzca dentro 
de la propia Administración regio
nal.

Estos empleados públicos reci
birán información muy específica 
en los próximos días que se les fa
cilitará en la propia Consejería de 
Economía y Hacienda.

T R IB U N A L E S  JUAN ANTONIO MATA LO ANUNCIÓ AYER

C C . 0 0 .  p r o p o n e  c r e a r  

u n a  F i s c a l í a  p a r a  

d e l i t o s  l a b o r a l e s
EL DÍA
ALBACETE.EFE

El secretario regional de CC.OO, 
Juan Antonio Mata, solicitó ayer 
al fiscal jefe del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJCM), Andrés López Mora, la 
creación de una fiscalía que inter
venga de forma activa en delitos e 
incumplimientos laborales.

Mata explicó en Albacete tras 
la reunión que el fiscal jefe ha 
acogido con satisfacción esta pro
puesta, que ha calificado de "muy 
interesante, de cara a frenar este 
tipo de actuaciones.

Juan Antonio Mata dijo que es 
necesario que en cada Fiscab'a 
exista un departamento que se 
dedique no de forma exclusiva, 
pero sí preferencial, de asuntos 
de carácter laboral.

López Mora señaló que trasla
dará esta propuesta al Fiscal Ge
neral del Estado para que sea

atendida dentro de las posibilida
des existentes, aunque no se mos
tró favorable a que haya un fiscal 
dedicado a estos asuntos en las 
audiencias provinciales, dado 
que el volumen de los mismos no 
es suficiente y obligaría a una 
modificación territorial de las 
plantillas.

No obstante, el fiscal jefe del 
TSJCM afirmó que sería viable 
que hubiera un fiscal dedicado de 
formar preferente, aunque no ex
clusiva a estos asuntos.

A lo largo de esta semana 
CC.OO y la Fiscalía del Tribunal 
regional presentarán esta pro
puesta, que de ser aceptada sería 
pionera en el conjunto de la Na
ción.

Por otro lado, Mata recordó 
que la siniestralidad laboral con 
resultado de muerte se ha reduci
do en un 8 por ciento en el último 
año en la región.

A Z U Q U E C A  D E H E N A R E S

Herida una 
m ujer al saltar 
desde su casa 
incendiada
EL DÍA
AZUQUECA DE HENARES.EFE

Una mujer de 35 años, M.C.M.M., 
resultó herida la pasada madruga
da tras saltar a la calle desde una 
ventana de su domicilio para esca
par del intenso humo producido 
por un incendio en los bajos del 
edificio donde reside.

Según informó a Efe la Policía 
Local de Azuqueca de Henares, los 
hechos se produjeron sobre las 
1,07 horas de la pasada madruga
da, cuando recibieron una llamada 
en la que les alertaban de la pre
sencia de un intenso humo en el 
portal número 2 de la calle Peña de 
Francia.

Una vez llegados a este lugar, 
comprobaron la existencia de una 
humareda que salía por las venta
nas del bloque, un edificio de cua
tro alturas construido por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, mientras que los vecinos 
se encontraban en la calle.

¿ f ’Sé que son muchos los inmigrantes, y que cada 
día llegan más jugándose la vida en balsas o 
en el desierto buscando la prosperidad...

A d e c ir  v erd a d  cad a  
vez que o igo  n om b ra r a 
los h isp a n o -a m e r ica n o s  
a fin ca d o s  en  EEUU con  
el térm in o  “ los  h is p a 
n o s ” m e s ien to  ***con - 
ven cido*** y m e da una 
cierta  rab ia  que se u tili
ce  co n  ton o  d e sp e ct iv o  
en ca s i la  m a y o r ía  de 
los casos.

Sé que son  m u ch os  
los  in m ig ra n tes , y que 
cada  día llegan  m as, ju 
gá n d ose  la  v id a  en b a l 
sas o en el desierto  b u s 
ca n d o  la  p ro s p e r id a d  
econ óm ica . Sé que no es 
fácil a cep tar esta  s itu a 
ción  ni a nivel gu b ern a 
m en ta l ni a n iv e l c iu 
dadan o, y que se en tien 
de que haya un rech a zo  
tanto h a c ia  e llo s  com o  
h a c ia  la s itu a c ió n  que 
cre a n , p e ro  ¡q u é  q u ie 
ren  u s te d e s !, a m i m e 
m olesta . Los veo  a todos 
e llo s  co m o  fo rm a n d o  
una gran  n ación : H ispa- 
n o -a m é r ic a . ¡O jalá  h u 
b ie ra  s id o  a sí!. P ero  si 
n o  fo rm a m os  u n a  gran  
n a c ió n  so b e ra n a  s í f o r 
m am os una gran  n ación  
con  la z o s  h is tó r ic o s , 
cu lturales y, sobre  tod o , 
con  la  len g u a . “ B u enos 
d ías” se oye  en la  Pata- 
g on ia  y en J a lis co  con  
una d ista n cia  de p a íses  
en lín ea  re c ta . E sto es 
su fic ien te  p a ra  s e n t ir 
n os o rg u llo sos  de n u e s 
tro  p a sa d o  h is tó r ic o  y 
so lid a r io s  co n  to d o s  
ellos en el p resen te .

Al m en os así m e sen 
tí yo v ien d o  a ctu a r a la 
com p a ñ ía  m e jica n a  “ El 
C orral de C o m e d ia s ” 
q u e , en un a cto  p o co  
n orm a l en  C u enca  p or  
a ctu a r en  lo s  sa lon es  
del h o te l T o rre m a n g a - 
na, se p re se n ta ro n  *Se 
ca so  T ach o con  T en ch a  
la  del o c h o ” .

D ifícilm ente se puede 
a ctu a r m e jo r  en  una 
ob ra  que re q u ie re  la 
p a rtic ip a c ión  d irecta  de 
los  e s p e c ta d o re s  y que, 
cu a n d o  lo h a ce n , te 
s ien tes  c iu d a d a n o  de 
Q uerétaro  y A gu sto con  
su fo rm a  de vid  y c o s 
tum bres. ¿H ay a lgo m ás 
ev iden te  p a ra  sen tir  la 
h ispan idad?.

C uando term in ó  la 
fu n c ión , m e fu i m ed io  
p a sea n d o  a ca sa  r e c o r 
dando la é p o ca  del d e s 
cu b rim ien to  del N uevo 
M undo, de A n ton io  de 
N ebriia , de ta n tos  c o n 
qu istad ores , m ision eros  
u otras gentes que em i
graron  a las nuevas t ie 

rras, que fo rm a ron  p a r
te de V irre in a to s , A u 
d ie n c ia s , In ten d en cia , 
C o rre g im ie n to s , A lc a l
d ías m a y o re s , ca b ild o s  
de esa  parte  de E spaña 
du ran te  m ás de t r e s 
cien tos años.

No q u iere  v e r  lo  n e 
ga tivo  de la  con q u is ta . 
A dem ás re co rd é  la c o n 
testación  que le d i hace 
años, a un  p esa d o  inglés 
que nos p on ía  “ a p a r ir ” 
a los  e s p a ñ o le s  p o r  los 
d esm a n es  de los  c o n 
q u ista d ores , y qu e c o n 
sistió  en  u n a  so la  p r e 
gu n ta  y u n a  so la  a f ir 
m a c ió n : ¿Q ué h ic ie ro n  
los  in g le se s  co n  lo s  in 
d ios  a u tó cto n o s  de los 
te rr ito r ios  que co n q u is 
ta ro n  o es qu e a llí só lo  
h a b ía  lo s  de las r e s e r 
vas de las  p e lícu la s  del 
O este? . A llí d on d e  se 
h ab la  caste llan o los au 
tócton os  son  m ayoría .

A ún  m e d io  t iem p o , 
antes de llegar, a r e c o r 
dar a tan tos  e s cr ito re s  
ex tran jeros , que nos h a 
cen  v ibrar con  sus n o v e 
las sin n eces id a d  de ser 
tradu cidas.

La verdad  es que m e 
sen tí A gu sto  cuantío 
a brí la  puerta  de m i c a 
sa.

Jesús SANZ
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